
Abruzzo. Covid-19: 4773 nuovi positivi e solo 434 guariti. Eseguiti
10604 tamponi molecolari e 47471 test antigenici
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Coronavirus Abruzzo, dati aggiornati al 31 dicembre: oggi 4773* nuovi positivi e 434 guariti

(REGFLASH) Pescara, 31 dic. – Sono 4773 (di età compresa tra 1 e 101 anni) i nuovi casi positivi al Covid registrati oggi in
Abruzzo,  che  portano  il  totale  dall’inizio  dell’emergenza  a  106573.  Dei  positivi  odierni,  4124  sono  stati  identificati
esclusivamente  con  test  antigenico  rapido.

*(il totale comprende anche i positivi accertati attraverso test antigenico, come disposto dalla circolare del Dipartimento
regionale Sanità del 29 dicembre)

Il bilancio dei pazienti deceduti registra 2 nuovi casi (si tratta di una 52enne e di un 90enne della provincia di Pescara) e sale
a 2640.

Nel numero dei casi positivi sono compresi anche 86882 dimessi/guariti (+434 rispetto a ieri).

Gli attualmente positivi in Abruzzo (calcolati sottraendo al totale dei positivi, il numero dei dimessi/guariti e dei deceduti)
sono 17051** (+4337 rispetto a ieri).

**(nel totale sono ricompresi anche 6478 casi riguardanti pazienti persi al follow up dall’inizio dell’emergenza, sui quali sono
in corso verifiche)

178 pazienti (+10 rispetto a ieri) sono ricoverati in ospedale in area medica; 20 (-1 rispetto a ieri) in terapia intensiva,
mentre gli altri 16853 (+4328 rispetto a ieri) sono in isolamento domiciliare con sorveglianza attiva da parte delle Asl.

Nelle ultime 24 ore sono stati eseguiti 10604 tamponi molecolari (1730969 in totale dall’inizio dell’emergenza) e 47471 test
antigenici (1798853).

Il tasso di positività, calcolato sulla somma tra tamponi molecolari e test antigenici del giorno, è pari a 8.21 per cento.

Del totale dei casi positivi,  25754 sono residenti  o domiciliati  in provincia dell’Aquila (+760 rispetto a ieri),  27063 in
provincia di Chieti (+1217), 25713 in provincia di Pescara (+1446), 26554 in provincia di Teramo (+1074), 1035 fuori
regione (+120) e 454 (+156) per i quali sono in corso verifiche sulla provenienza.

Lo comunica l’Assessorato regionale alla Sanità. (REGFLASH) FRAFLA 211231
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Roberto  Santangelo:  votato  in  Bilancio  finanziamento  annuale  a
favore  del  Comune dell’Aquila.

Roberto Santangelo

Conclusa  la  maratona  di  fine  anno  per  l’approvazione  in  Consiglio  del  Bilancio  di  previsione  e  della  Legge  di  stabilità;
importante risultato portato a casa dal Vice Presidente Vicario del Consiglio Roberto Santangelo a favore del Comune
dell’Aquila.
“Su mia iniziativa è stato votato e approvato un emendamento che prevede lo stanziamento annuale di 100.000 euro a
favore del Museo della Perdonanza Celestiniana, allestito in forma permanente nei locali messi a disposizione dal Comune.
Finanziare un’opera strategica qual è il Museo – oltre al risalto della vocazione storica e culturale del Capoluogo – sarà
senz’altro  una  ricaduta  economica  importante  sul  territorio  data  dalle  centinaia  di  turisti  che  ogni  anno  visiteranno
l’esposizione dei costumi storici e potranno rivivere i momenti salienti della Perdonanza attraverso proiezioni di video e
immagini.

Sono particolarmente soddisfatto di aver portato a casa un risultato che premia l’impegno profuso a favore della città; fa
parte del mio mandato politico puntare a risultati che rispondono a esigenze del territorio.”

Assegno  unico:  on  line  il  simulatore  Inps  per  il  calcolo  degli
importi
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INPS

È disponibile sul sito web Inps il simulatore che permette, inserendo pochi e semplici dati, di calcolare l’importo dell’assegno
unico universale che sarà erogato a partire da marzo 2022.
L’accesso al simulatore non richiede autenticazione dell’utente e i dati inseriti sono anonimi.
Il  calcolo fornito è puramente indicativo, l’importo effettivo dell’assegno sarà calcolato solo a seguito della istruttoria della
domanda avanzata dall’utente, accedendo alla apposita procedura web disponibile sul sito INPS dal 1° gennaio 2022, o
rivolgendosi ai Patronati o al Contact Center dell’Istituto.

Link al simulatore: https://servizi2.inps.it/servizi/AssegnoUnicoFigli/Simulatore#

L’Aquila.  Consegnata  presso  il  Monastero  di  San  Basilio,  la
raccolta alimentare da parte dell’Associazione “Dona un pasto per
la dignità”

L’AQUILA  La
raccolta alimentare organizzata dai volontari dell’Associazione “Dona
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un  pasto  per  la  dignità  ODV”  organizzazione  di  beneficenza,
effettuata sabato 11 dicembre  in un noto supermercato aquilano ha
consentito di donare, alle suore di clausura benedettine-celestine del
monastero di San Basilio all’Aquila e ad alcune famiglie bisognose,
ben 481 chilogrammi di beni di prima necessità.  
«Un sentito grazie – scrivono sulla pagina Facebook dell’Associazione
– agli amici di “Cordata per l’Africa”, della Caritas parrocchiale San
Giovanni Battista dell’Aquila, della parrocchia Santa Maria Mediatrice
dell’Aquila,  e  soprattutto  a  quanti  hanno  voluto  contribuire  al
raggiungimento  di  questo  risultato.»
Molte sono state in questi ultimi mesi le raccolte alimentari, segnale
evidente che le persone bisognose sono in aumento. D’altronde con
una pandemia ancora in corso, come tra l’altro confermano i dati
diffusi  dall’Istat:  un  milione  di  persone in  più  rispetto  a  due  anni  fa
versa in assoluta povertà. Sono tante le persone che non riescono ad
avere una adeguata alimentazione quotidiana, tra loro anche tanti
minori e numerose famiglie, sono alle prese con la perdita del lavoro.
Ben  vengano  allora  queste  associazioni  benefiche,  come
l’Associazione  “Dona  un  pasto  per  la  dignità”  organizzazione  di
volontariato nata agli inizi di gennaio di questo anno, «per opera di
un gruppo di volontari- come descritto sulla loro pagina web – che
sentono  la  necessità  di  aiutare  le  persone  più  bisognose.
L’organizzazione  non  ha  scopo  di  lucro  e  persegue  finalità  civiche,
solidaristiche e di utilità sociale attraverso lo svolgimento di attività
benefiche  dedite  alla  cessione  gratuita  di  alimenti  o  erogazione  di
denaro, beni o servizi a sostegno di persone svantaggiate o di altre
associazioni  che  perseguono  le  stesse  finalità  come per  esempio  le
mense per i poveri. I membri dell’associazione vivono il volontariato
come servizio, i  volontari  sono persone che per loro libera scelta
svolgono  attività  in  favore  della  comunità  e  del  bene  comune,
mettendo a disposizione il proprio tempo e le proprie capacità.»
Nella serata del 23 dicembre, antivigilia di  Natale, è avvenuta la
consegna  ufficiale  presso  il  Monastero  di  San  Basilio,  presenti  la
madre badessa suor Margherita e suor Germana che hanno accolto
con spirito di doveroso ringraziamento quanti si sono adoperati per
questa  raccolta  alimentare,  alcuni  membri  degli  “Amici  di  San



Basilio”, alcuni rappresentanti dell’Associazione di volontariato: Luigi,
Stefano e Carlo e, come scrivono sulla pagina Facebook del Monastero di San
Basilio:  «Deponiamo con gratitudine  ai  piedi  del  presepe questo  bel  gesto  di
generosità  da  parte  di  tanti  di  voi  e  preghiamo  affinché  il  Signore  vi  renda  il
centuplo  in  serenità,  salute  e  prosperità  economica.  Assicuriamo  la  nostra
preghiera quotidiana per i nostri benefattori, nella certezza che Dio aiuta e “ama
chi dona con gioia”, come detto da San Paolo.»

Nella  consueta  conferenza  di  fine  anno  il  WWF  fa  il  punto  sullo
stato  dell’ambiente  in  Abruzzo.   L’impegno  per  orso,  lupo  e
fratino, le aree protette, la tutela del territorio e tanto altro 

WWF

Tra le pagine nere il taglio del Parco Regionale e il mancato varo di quello della Costa Teatina 

Si  è  svolta  questa  mattina  a  Pescara  la  conferenza  stampa del  WWF Abruzzo  per  tracciare  un  bilancio  sullo  stato
dell’ambiente e della natura nella nostra Regione. Nel 2021, nonostante le limitazioni dovute alla pandemia Covid-19,
l’azione del WWF non si è mai fermata grazie alle 4 organizzazioni locali, alle 6 Oasi, ai Centri di Educazione Ambientale e ai
nuclei di vigilanza presenti nel territorio.

L’impegno  per  tre  specie  simbolo:  il  Fratino,  l’Orso  bruno
marsicano e il Lupo
Grazie al Progetto “Salvafratino Abruzzo”, promosso dall’AMP “Torre del
Cerrano” e dal WWF Abruzzo e che coinvolge associazioni, comitati locali
e singoli volontari, così come la Capitaneria di Porto, nel 2021 è continuato
l’impegno per la tutela del Fratino. Come avviene ormai da diversi anni, la
specie è stata monitorata durante la fase riproduttiva: i nidi osservati
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sono stati in totale 53 (eguagliato il record degli ultimi anni registrato
nel 2017), dieci in più rispetto alla precedente stagione (43). La Riserva
regionale del  Borsacchio a Roseto degli  Abruzzi,  l’Area Marina Protetta
“Torre  del  Cerrano”  e  la  zona  Foro  di  Ortona  si  confermano  siti
fondamentali  per la nidificazione, ospitando poco meno dei 4/5 dei Fratini
presenti  in  Abruzzo.  La  situazione  per  la  specie  continua  a  essere
problematica, così come nel resto d’Italia: alla cause naturali che portano
alla  perdita dei  nidi  (mareggiate o predazione) si  aggiungono minacce
legate all’uomo come la  pulizia  delle  spiagge con mezzi  meccanici,  la
presenza di cani e gatti vaganti, l’eccessiva frequentazione di alcune aree
o veri e propri atti di vandalismo. Oltre al monitoraggio dei nidi, sono state
tante  le  attività  svolte  a  partire  da  marzo  fino  a  tutto  agosto:  webinar  di
formazione sul Fratino e il suo habitat, giornate di pulizia a mano delle
spiagge, attività di educazione ambientale, incontri con amministrazioni e
operatori economici, distribuzione di materiale informativo, campagne di
sensibilizzazione,  creazione  di  nuove piccole  aree  destinate  alla  tutela
come l’Oasi del Fratino e della Camomilla di mare a Giulianova (TE).
Fondamentale  anche  l’analisi  dei  dati  delle  nidificazioni  degli  ultimi  anni
che ha portato a un primo studio sulle aree maggiormente vocate alla
presenza del Fratino realizzato su incarico dell’Area Marina Protetta “Torre
del Cerrano”.

Continuo è stato l’impegno per l’Orso bruno marsicano nell’ambito della campagna WWF “Orso 2×50” che
punta al raddoppio dell’esigua popolazione del plantigrado entro il 2050 e vede centrale l’azione dell’Oasi WWF e
Riserva regionale “Gole del Sagittario” di Anversa degli Abruzzi (AQ). Nel 2021, sempre a causa della pandemia,
non è stato possibile svolgere i consueti campi che prevedono l’ospitalità dei volontari per più giorni nelle
strutture dell’Oasi, ma sono state organizzate singole giornate di volontariato per realizzare buone pratiche di
convivenza. Giovani e meno giovani da tutta Italia durante l’estate sono intervenuti in vari comuni dell’Abruzzo
per istallare recinzioni elettrificate a protezione di apiari, frutteti e piccoli allevamenti e porte in ferro zincato per
la messa in sicurezza di piccoli allevamenti (polli, conigli, ecc.). Dal 2019 a oggi 39 strutture sono state
messe in sicurezza da danni da Orso, mentre sono state dotate di grate di chiusura 6 vasche, pericolose
pozze per la raccolta d’acqua che se lasciate senza copertura possono trasformarsi in trappole mortali per l’Orso
e la fauna selvatica in generale. Oltre al personale dell’Oasi delle Gole del Sagittario, sono stati 60 i volontari
coinvolti nelle giornate di lavoro. Nel corso del 2021 è stata inoltre stipulata una convenzione tra WWF e
Parco Nazionale del Gran Sasso, area di nuova espansione per questa specie, volta a preparare i residenti
nell’area protetta alla  convivenza con l’Orso.  I  volontari  del  WWF Abruzzo,  inoltre,  hanno partecipato alle
giornate del  “Tour della convivenza: Bentornato orso gentile” nel Parco Nazionale della Maiella,
realizzato  nell’ambito  del  Progetto  LIFE-ARCPROM dell’Unione Europea.  Le  giornate hanno previsto  attività
gestite da personale e volontari del WWF che, coadiuvati dal Parco della Maiella, hanno organizzato incontri e
dibattiti con i residenti e con chi svolge attività nel Parco. Si sono svolte attività didattiche e giochi rivolti anche a
bambini e ragazzi e sono stati distribuiti materiali informativi sulle regole principali da adottare nell’interazione
con l’Orso, sia durante le escursioni che nella gestione delle attività economiche.

Il 2021 è stato, inoltre, l’anno che ha posto il problema di gestione dell’orso Juan Carrito, figlio di Amarena, che
frequenta centri urbani alla ricerca di cibo. Il Parco d’Abruzzo Lazio e Molise, in collaborazione con altri Enti, ha



tentato la sua traslocazione in ambienti selvaggi, ma l’orso sembra già essere tornato a frequentare il paese di
Roccaraso: è necessario che presto Juan Carrito possa trovare un luogo giusto per passare l’inverno, ma tutta la
vicenda pone un reale problema di convivenza e sta a noi mettere in atto misure concrete di prevenzione e
responsabilizzazione per accettare pienamente la presenza in un animale che rende le nostre terre così uniche e
preziose.

Il Lupo è una specie in forte espansione che sta progressivamente riconquistando spazi dai quali era scomparso
da decenni a causa dell’uomo, comprese aree di pianura e litoranee, spesso prossime a nuclei urbani. Continue
segnalazioni arrivano da tanti centri abitati di tutta la regione. Le strutture locali del WWF Abruzzo hanno sentito
l’esigenza di informare i cittadini sui comportamenti da attuare per una convivenza possibile con il grande
carnivoro e hanno elaborato il  progetto “Tante specie,  un solo pianeta”,  finanziato dal  WWF Italia  e che tra le
altre azioni ha previsto la realizzazione di un opuscolo che contiene anche un vademecum sulla convivenza
uomo-lupo.

Aree protette
Il 2021 è l’anno del vergognoso taglio di circa 8.000 ettari del Parco
regionale Sirente Velino. Il WWF è stato capofila della movimentazione
contro il taglio del parco, ha raccolto le adesioni di più di 20 associazioni
locali e nazionali, ha organizzato una petizione on line arrivata a 125.000
firme, ha elaborato un appello firmato da 50 personalità della scienza
e della cultura abruzzesi e italiane. A giugno 2021 il Consiglio Regionale
ha approvato la legge che prevede la riduzione del perimetro del Parco,
senza  alcuna  valida  motivazione  di  carattere  scientifico  o  sociale-
economico. Il WWF, insieme ad altre Associazioni, ha chiesto l’impugnativa
al  Governo  che  ha  accolto  la  richiesta.  Si  resta  in  attesa  del
pronunciamento  della  Consulta.

Ma gli attacchi alle aree protette sono purtroppo, anche altri: nuovi impianti di risalita e piste da sci sono in
progetto in diverse aree montane, come nei Campi della Magnola (Ovindoli) nella Zona di Protezione Speciale
“Sirente Velino”.  Per  questi  ultimi  il  TAR Abruzzo aveva a suo tempo accolto  il  ricorso delle  Associazioni
ambientaliste e sospeso le autorizzazioni già concesse per la realizzazione degli impianti da sci. Una sospensione
che è stata confermata dal Consiglio di Stato, cui si era rivolta la Regione Abruzzo. I progettati impianti ricadono
in un’area tutelata dall’Unione Europea. È inoltre in cantiere un progetto che avrebbe quale obiettivo quello di
collegare le piste situate a Passo Lanciano con quelle di località Mammarosa fino ai 1995 metri della cima della
Maielletta. Il tutto in aree di enorme pregio ambientale comprese nel Parco nazionale della Maiella e nella Rete
Natura2000. Sulle nostre montagne si ripropongono così progetti ormai anacronistici che fanno spendere i fondi
della collettività per impianti di risalita in territori che, inevitabilmente, saranno sempre meno innevati a causa
dei cambiamenti  climatici  in atto.  Ben altre politiche sono necessarie per il  rilancio della montagna. Sulla
bellezza della natura e sull’attrattività ambientale, per le quali l’Abruzzo viene riconosciuto e cercato a livello
nazionale ed europeo, si deve costruire un percorso di crescita che porti turismo tutto l’anno e non solo per
poche settimane.

Rispetto  alla  governance  delle  aree  protette  nell’ultimo  anno  è  stata  ratificata  la  nomina  del  Presidente
dell’Area Marina Protetta “Torre del Cerrano” con il relativo Consiglio direttivo; sono stati nominati i Consigli
direttivi del Parco Nazionale d’Abruzzo Lazio e Molise, del Parco Nazionale del Gran Sasso e Monti della Laga e
del Parco regionale del Sirente-Velino insieme al presidente, mentre ancora c’è ancora un Direttore facente
funzione al Parco Nazionale della Maiella. Resta l’enorme vulnus del Parco Nazionale della Costa teatina:
individuato nel 1997, istituito nel 2001 e perimetrato nel 2015 da un commissario ad acta, non è mai stato
attivato lasciando campo libero a speculazioni e gestioni discutibili della Via Verde che del Parco dovrebbe



costituire un’attrattiva.   

Ad ore si conoscerà l’importo che la Regione Abruzzo vorrà destinare al sistema delle aree protette regionali,
fondi che vengono modificati ogni anno che nel tempo, a fronte anche dell’aumento, sicuramente auspicato, del
numero delle Riserve, sono andati diminuendo. Uno studio pilota per la definizione di un modello di valutazione
di efficacia e efficienza di gestione delle riserve regionali, realizzato dall’Istituto Abruzzese Aree Protette (IAAP)
in  collaborazione  con  Lands  Network  srl,  il  coordinamento  scientifico  dell’Università  del  Molise  e  co-finanziato
proprio dalla Regione Abruzzo, ha messo in evidenza come i benefici complessivi forniti dalle aree protette siano
ben più elevati dei costi per il loro funzionamento. Il WWF Abruzzo ha chiesto al Consiglio regionale di: 1)
aumentare la dotazione delle Riserve Regionali di almeno il 40% rispetto alle somme previste negli anni scorsi;
2) confermare le somme a favore della conservazione dell’Orso bruno marsicano; 3) provvedere a ripristinare i
fondi per Orti Botanici e Centri di Educazione Ambientali.

In Abruzzo sono presenti 6 Oasi WWF che sono quasi tutte anche Riserve Regionali e in altre tre aree si stanno
sperimentando iniziative di gestione insieme ad altre Associazioni e/o gruppi locali. Come in molti settori, anche
nelle Oasi le perdite dovute ai  precedenti  periodi di  lockdown sono state importanti,  visto che molti  degli
operatori lavorano con le visite guidate e con i gruppi scolastici. In ogni caso durante l’estate nelle Oasi si è
registrata una grande presenza di visitatori, confermando la voglia di natura da parte di tante persone. La festa
delle Oasi WWF nel 2021 si è svolta in natura, dopo che l’anno precedente a causa del lockdown, si era tenuta
da remoto. Con lo slogan “Liberiamo la natura” si è festeggiato il ritorno all’aperto nelle 6 Oasi WWF e in 3 aree
che hanno aderito all’iniziativa come “Oasi per un giorno”: adulti, ragazzi, bambini e famiglie hanno potuto
godere della bellezza e del fascino degli spazi naturali protetti in una giornata di riconquistata libertà.

Calendario venatorio
Anche  nel  2021  la  Regione  Abruzzo  ha  emanato  il  proprio  calendario
venatorio senza considerare gli interessi generali della tutela della fauna
selvatica,  come hanno  ricordato  i  giudici  amministrativi  a  seguito  del
ricorso presentato dal WWF e da altre Associazioni ambientaliste e accolto
dal TAR. Proprio grazie ai ricorsi sono state evitate giornate di pre-apertura
e sono stati salvati tantissimi animali. Per questo settore sono necessari
una  nuova  impostazione  che  non  sia  solo  a  favore  delle  frange  più
oltranziste del mondo venatorio, ma si occupi soprattutto della tutela del
patrimonio faunistico della nostra Regione.
Mare e Costa
Il litorale abruzzese si presenta fragile ed esposto all’erosione. Purtroppo
manca una visione lungimirante che punti alla risoluzione delle criticità
presenti. Si continua a procedere con strumenti e modi di agire obsoleti
che  ripropongono  l’infrastrutturazione  dell’ecosistema  costiero.
Emblematico  l’esempio  della  gestione  della  Costa  dei  Trabocchi,  che
avrebbe bisogno di idee di rilancio per un approccio completamente nuovo
anche verso il turismo e invece vede riproporre espansioni urbanistiche,
come nel PRG di Ortona, o la costruzione di impianti impattanti come il
nuovo cementificio di Vasto a ridosso della Riserva di Punta Aderci contro il
quale il WWF, insieme a Legambiente, ha intrapreso una battaglia legale.



Ricordiamo però anche un esempio virtuoso di gestione: grazie all’interlocuzione tra WWF e Legambiente da una
parte e il Comune di Ortona dall’altra, avviata lo scorso anno dopo un ricorso al TAR presentato dalle due
associazioni contro il bando per le concessioni demaniali marittime, si è instaurata una collaborazione per la
tutela del tratto di spiaggia della Postilli-Riccio, di grande rilevanza naturalistica in particolare per la presenza
delle dune e del Fratino. L’accordo ha previsto che nell’area venissero realizzate solo tre concessioni balneari,
ma anche azioni di più ampio respiro come il posizionamento di paletti e cordino per la delimitazione del piede
della  duna  e  delle  aree  di  nidificazione,  la  realizzazione  di  delimitazioni  con  paletti  per  segnalare  l’accesso
autorizzato alla battigia ed evitare il  calpestio delle aree dunali, la collaborazione nel Progetto Salvafratino
Abruzzo.

Durante  tutto  l’anno,  nell’ambito  della  campagna del  WWF Italia  “GenerAzioneMare”,sono  state  poi
numerosissime le  giornate di  pulizia  a  mano organizzate,  sempre nel  rispetto delle  norme anti-Covid,  dai
volontari  del  WWF  Abruzzo  lungo  tutto  il  litorale,  tanti  chilometri  di  spiaggia  sono  stati  liberati  dai  rifiuti  e  in
particolare della plastica che continua a essere una delle principali minacce per l’ecosistema acquatico.

Acqua Bene Comune
A poco più di 10 anni dal referendum contro la privatizzazione, il tema
della gestione dell’acqua è quanto mai attuale e sentito da tutto il territorio
sia  per  le  difficoltà  che si  stanno vivendo in  questi  ultimi  anni  in  Abruzzo
con forti perdite e numerosi disservizi, sia per il dibattito seguito al disegno
di legge delega sulla concorrenza del Governo che all’art. 6 prevede un
passo  indietro  rispetto  alla  volontà  dei  cittadini  italiani  espressa  nel
referendum  del  giugno  2011.  Per  questo  il  WWF  Abruzzo  ha  voluto
promuovere  una  riflessione  sulla  gestione  dei  servizi  pubblici  e,  nello
specifico,  del  servizio  idrico  integrato,  organizzando  anche  un  convegno
nell’Auditorium del Museo Universitario di Chieti. È emersa preoccupazione
per la ripresa della spinta verso la privatizzazione dell’acqua. La grande
vittoria  nel  referendum del  2011 viene rimessa in  discussione da una
politica che guarda ancora a modelli  di neoliberismo spinto. Il  WWF ha
chiesto l’impegno di tutte le amministrazioni comunali e dei parlamentari
affinché  nella  discussione  che  ci  sarà  in  parlamento  sul  disegno  di  legge
delega sulla concorrenza,  l’art.  6 venga stralciato:  alle Amministrazioni
comunali  è  stato  chiesto  di  approvare,  come proposto  dal  Forum dei
Movimenti  per  l’Acqua in  tutta Italia,  delibere consigliari  con la  chiara
richiesta  di  eliminare  dalla  legge  sulla  concorrenza  l’art.  6  e  il  suo
contenuto a favore della privatizzazione.
Tutela del Territorio
Anche nel 2021 è proseguito l’impegno del WWF per la tutela del territorio
attraverso  battaglie  su  vertenze  storiche:  dalla  messa  in  sicurezza
dell’acquifero del Gran Sasso, minacciato dall’interferenza dei laboratori
sotterranei  di  fisica nucleare e delle gallerie autostradali,  alla bonifica nel



sito  di  interesse nazionale  di  Bussi  sul  Tirino,  dalla  tutela  dei  territori
attraversati  dal  metanodotto  SNAM  e  della  centrale  di  Sulmona
all’opposizione ai  nuovi  centri  commerciali  in  zona Megalò.  In  Abruzzo
siamo purtroppo ancora molto lontani da una pianificazione rispettosa del
territorio e indirizzata al consumo zero di suolo.

«L’anno si  è concluso con due momenti  importanti  per la nostra Associazione – sottolinea Filomena Ricci,
delegato del WWF Abruzzo – l’Assemblea nazionale dei volontari WWF, che si è svolta ad Assisi dal 5 al 7
novembre, e l’Assemblea degli attivisti del WWF Abruzzo che si è tenuta a Pineto il 28 novembre: appuntamenti
importanti  per  la  definizione  delle  nostre  attività,  soprattutto  in  questo  periodo  che  si  spera  sia  di  ripresa  e
ripartenza. Durante l’incontro a Pineto è stato presentato il neo-costituito Comitato Scientifico del WWF Abruzzo:
un  nucleo  di  13  esperti,  in  gran  parte  professori  universitari,  molti  già  soci  dell’Associazione  del  Panda,
disponibili a dare una mano nei rispettivi campi di studio in occasione delle tante iniziative che il WWF porta
avanti nel territorio in difesa dell’ambiente e della salute dei cittadini. Per concludere ricordiamo le molteplici
iniziative che i volontari sono riusciti a realizzare durante il 2021: incontri pubblici, giornate di pulizia delle
spiagge, laboratori didattici, corsi di formazione, escursioni, visite guidate, attività di campo… Tante, inoltre,
sono state le osservazioni del WWF Abruzzo su Piani e progetti presentati da Enti e da privati e le vertenze che ci
hanno visto impegnati in prima linea, grazie anche alla crescente attività della rete delle guardie volontarie e
degli  avvocati  del  Panda,  un nucleo di  legali  che aiuta l’Associazione nelle  vertenze più complesse.  Sono
proseguite le collaborazioni con la Guardia Costiera, in particolare per il Progetto Salvafratino Abruzzo, e con i
Carabinieri  forestali  per  giornate  di  sensibilizzazione,  a  cominciare  da  Urban  nature,  e  momenti  di
informazione come la campagna per il recupero degli animali selvatici. Una azione intensa quella del WWF
Abruzzo, resa possibile solo grazie ai tanti volontari che dedicano il proprio tempo alla difesa della natura. Ai
presidenti delle organizzazioni locali, ai referenti dei gruppi tematici, ai direttori e al personale delle Oasi e dei
Centri di Educazione Ambientale, alle guardie, agli avvocati, a tutti gli attivisti e ai tanti soci che ci sostengono
va la gratitudine e il riconoscimento per i risultati raggiunti».

Cinque  nuovi  bus  green:  così  TUA  e  il  Comune  di  Pescara
abbattono  i  costi  energetici  di  trazione  e  danno  una  mano
all’ambiente.    Giuliante  (TUA):  “Positivi  impatti  economici  e
ambientali”
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TUA SPA Abruzzo

Meno consumi energetici ed emissioni inquinanti in atmosfera grazie a cinque nuovi autobus elettrici che entrano nella
flotta della TUA, l’azienda unica dei trasporti della Regione Abruzzo.

 

Ma non solo. Si continua a percorrere la strada verso una nuova concezione di trasporto sempre più green.

 

In questo nuovo percorso rientrano i cinque autobus Rampini Alè 80, acquistati dal Comune di Pescara, proprietaria dei
mezzi, e utilizzati per il trasporto cittadino da TUA.

 

I bus di ultima generazione, a funzionamento elettrico Classe I (urbani), sono lunghi 7 metri e 70 e sono dotati di due
assi a pianale ribaltato.

 

Gli autobus Rampini presentano, di serie, gli impianti di climatizzazione distinti per autista e passeggeri e sono provvisti
di un’attrezzatura per l’accesso a bordo di una carrozzina per diversamente abili e per il trasporto di due biciclette.

 

Per quanto riguarda la capienza dei mezzi, gli stessi sono in grado di trasportare quaranta passeggeri, di cui undici
seduti e ventotto in piedi, oltre ad un posto carrozzina.

 

Tra le caratteristiche tecniche dei nuovi bus, che possono raggiungere una velocità di circa 63 chilometri orari, va
segnalato il motore elettrico Siemens, con potenza di 85 kW, le batterie di trazione con celle litio ferrite, con BMS –
Battery Management System – per la gestione attiva di bilanciamento della carica delle celle e riscaldamento automatico.

 

Ancora:  i  nuovi  mezzi  sono  dotati  dei  dispositivi  di  sicurezza  ABS  (antibloccaggio),  ASR  (antislittamento),  EBS
(regolazione/bilanciamento forza frenante sugli assi), ESC (controllo stabilità) ed ECAS (correttore di assetto a controllo
elettronico).

 

Ogni  mezzo presenta pannelli  indicatori di percorso anteriore/laterale/posteriore,  emettitrici TDV,  dispositivi



conta-passeggeri in salita/discesa su entrambe le porte, telecamere per il controllo porte, computer e rete
telematica di bordo con localizzazione dei mezzi dalla sala controllo aziendale TUA.

 

L’autonomia dei mezzi è di circa 152 chilometri in caso di marcia su percorso piano e di circa 134 chilometri in caso di
marcia su percorso misto, con salite fino al 16 per cento.

 

Evidenti e tangibili sono gli impatti positivi sul piano dei risparmi di energia: il consumo energetico medio del bus elettrico
di circa 1,00 kWh/km, mentre un autobus urbano a gasolio o a metano ha un consumo energetico circa 3,5-4 volte
superiore. Infine, un altro dato: i nuovi mezzi determinano una riduzione dei costi energetici di trazione di oltre il 40%
rispetto alla trazione con fonti fossili.

 

Gianfranco Giuliante,  presidente TUA, sottolinea i  riflessi positivi  derivanti della messa in servizio dei nuovi bus: “Siamo
molti soddisfatti perché, in modo strutturato, stiamo portando avanti un discorso di mobilità sostenibile e sempre più green.
Sono evidenti – ha spiegato Giuliante – gli impatti vantaggiosi sia rispetto all’abbattimento di fattori inquinanti in atmosfera
ma anche dal punto della riduzione dei costi”.

Abruzzo. SGA: solidarietà Sga ai giornalisti Rai in sciopero contro i
tagli

 

Il Sindacato dei giornalisti abruzzesi è al fianco delle colleghe e dei colleghi della Rai oggi in sciopero  contro i tagli  lineari
all’informazione del servizio pubblico decisi dai vertici aziendali in assenza di un piano industriale, di un progetto e di un
confronto sindacale come denunciato dall’Usigrai. Il taglio della terza edizione TgR e dell’edizione dello Sport in violazione
delle regole contrattuali, azzera il diritto dei cittadini ad essere informati nelle ore serali, dopo le 20 fino agli appuntamenti
della mattina successiva con la prima edizione del Gr e con Buongiorno Regione e Buongiorno Italia. L’informazione da e per
i territori, peraltro premiata in tutte le edizioni dagli ascolti degli utenti che pagano il canone, rappresenta l’essenza del
servizio pubblico radiotelevisivo garantito dal Contratto di Servizio Rai. Per questi motivi il Sindacato Giornalisti Abruzzesi
esprime solidarietà ai colleghi della sede regionale della Rai e torna a condannare, come sempre fatto, ogni ipotesi di
compressione degli spazi di informazione locale.
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EROSIONE DELLA COSTA E DISSESTO, MARCOVECCHIO (VALORE È
ABRUZZO):  “DALLA  REGIONE  100MILA  EURO  DI  CONTRIBUTI
STRAORDINARI PER VIGNOLA E 90MILA EURO PER VIA VILIGNINA”

Manuele Marcovecchio

“La Regione Abruzzo-Dipartimento Infrastrutture e Trasporti ha assegnato al Comune di Vasto due contributi straordinari:
100mila euro per riparare i danni causati dalle mareggiate del mese di dicembre in Località Vignola e 90mila euro per
realizzare lavori di mitigazione del rischio idrogeologico in Via Vilignina.” Sono queste le parole del Consigliere regionale del
gruppo “Valore è Abruzzo” Manuele Marcovecchio che evidenzia come si tratti delle “prime significative risposte d’urgenza
da parte della Regione Abruzzo nei confronti delle problematiche sollevate dai cittadini. Continuiamo a lavorare – aggiunge
Marcovecchio –  attraverso segnali  tangibili  che dimostrano con i  fatti  la  vicinanza e l’attenzione dell’Amministrazione
regionale verso i nostri territori.”

“Quota Mille” a Calascio tra storie di transumanza ed un esempio
di grande riscatto
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Calascio

Calascio (L’Aquila),1210 metri sopra il livello del mare: con la sua Rocca, è uno dei simboli più famosi d’Abruzzo. Posta in
una posizione mozzafiato, a cavallo tra la piana di Campo Imperatore e la valle del Tirino, si trova all’interno del Parco
nazionale del Gran Sasso e Monti della Laga. Le telecamere Rai con Sem Cipriani si sono spinte fin qui insieme allo
scrittore Peppe Millanta per una nuova puntata della rubrica a cura di Paolo Pacitti,“Quota Mille”.

E’  evidente  lo  stretto  rapporto  che  il  borgo  ha  con  la  transumanza:  è  facile  infatti  restare  affascinati  di  fronte  alla  chiesa
dedicata a San Nicola, il santo dei pastori, o imbattersi addirittura in sculture di pecore. “Una traccia di quell’antica ricchezza
– evidenzia Millanta – la ritroviamo all’interno della Chiesa di Santa Maria delle Grazie, eretta a fine ‘500, un luogo incredibile
perché le famiglie proprietarie delle greggi facevano a gara per avervi ognuna il proprio altare, che arricchivano in segno di
potere”.

L’interno Santa Maria delle Grazie è ricco di opere e oggetti di estremo pregio, al passo con le mode dei maggiori centri
italiani ed europei. Gli altari: sembrano di marmo, il materiale nobile per eccellenza, che però in Abruzzo non c’era. E allora
ci si era ingegnati realizzandoli in legno, per poi di trattarli in modo da sembrare marmo.

Tra le opere presenti, c’è anche quella del Cavalier d’Arpino, il maestro di Caravaggio.

“Nella piazza principale di Calascio – racconta Millanta – c’è una fontana che racconta una storia fatta di comunione e di

riscatto ed è dedicata a una certa donna Filonilla. L’inizio della storia si perde nella notte
dei tempi, perché da sempre l’acqua è stato il grande problema dei
calascini,  che  hanno  sofferto  la  sete  per  secoli.  Unico  mezzo
per  l’approvvigionamento  erano  delle  cisterne  che  raccoglievano
l’acqua piovana dai tetti, appannaggio delle classi più ricche, mentre
tutti gli altri erano costretti a rifornirsi nel vicino laghetto. A metà
dell’800  però  fu  finalmente  individuata  una  sorgente,  ma  la  gioia
degli  abitanti  si  smorzò  quasi  subito:  si  trovava  infatti  ad  una
altitudine di 2600 metri e a una distanza di 13 km, e lo Stato non era
in grado di coprire i costosissimi lavori. Come per una maledizione
l’acqua,  a Calascio,  sembrava non dover arrivare mai.  Fu a quel
punto però che entrò in scena una donna ricca e visionaria, Filonilla
Frasca,  che  era  convinta  che  se  i  calascini  volevano  l’acqua,
dovevano farcela  da soli.  Offrì  quindi  le  prime 40mila  lire,  una vera
fortuna  per  quei  tempi,  contagiando  con  il  suo  entusiasmo  i
compaesani in un processo virtuoso: ogni abitante iniziò a contribuire
con quanto poteva. Chi non aveva nulla donava il proprio lavoro, chi
era all’estero spediva il denaro. Lavorarono tutti, contro la neve e la
pioggia,  giorno  e  notte,  strappando  al  difficile  terreno  metro  dopo



metro  una conduttura  che  portò  finalmente  l’acqua a  Calascio”.
Il viaggio tra i borghi d’Abruzzo continua su Buongiorno Regione; novità, curiosità e qualche piccola anticipazione sono
sulla pagina Facebook https://www.facebook.com/peppemillanta, dov’è possibile saperne di più anche sulla puntata dedicata
a Calascio.

COVID-19: oggi in Abruzzo 225 nuovi positivi

Covid-19

Coronavirus, domenica 26 dicembre. Oggi in Abruzzo 225 nuovi positivi (di età compresa tra 1 e 91 anni), eseguiti 2151
tamponi molecolari e 3048 test antigenici, nessun deceduto, 84883 guariti (+58), 9105 attualmente positivi (+167), 144
ricoverati in area medica (+10), 21 in terapia intensiva (+3), 8940 in isolamento domiciliare (+157). I nuovi positivi sono
residenti in provincia dell’Aquila (33), Chieti (5), Pescara (112), Teramo (73), in accertamento (2). (f.f.)

https://www.facebook.com/peppemillanta
https://www.facebook.com/peppemillanta
https://www.giulianovanews.it/2021/12/covid-19-oggi-in-abruzzo-225-nuovi-positivi/

